

Indígenas colombianos se sumarán mañana a la huelga general contra el gobierno de Duque



Bogotá, 20 nov (RHC) El Consejo Regional Indígena del Cauca (CRIC), en Colombia, comunicó hoy que se sumará al paro nacional de este 21 de noviembre convocado por organizaciones sindicales, estudiantiles y sociales.

Nos movilizamos por la defensa de la vida. En los caminos del fortalecimiento de la unidad, el territorio y el gobierno propio, frente a la emergencia territorial y humanitaria que hoy siguen padeciendo nuestros territorios por el genocidio sistemático, subrayó.

El CRIC detalló que del año 2016 al 2019, se reportaron en el Cauca, uno de los departamentos más violentos del país, 126 homicidios, 264 amenazas individuales y 80 colectivas, 32 atentados, siete masacres; siete casos de reclutamiento de menores y otras afectaciones.

Sólo en el año 2019, precisó, asesinaron más de 67 personas, las cuáles eran de la guardia indígena o eran líderes y autoridades en ejercicio.

Los pueblos seguimos defendiendo el territorio porque hemos sufrido atropellos de forma sistemática en nuestros derechos territoriales, por la imposición de un modelo económico neoliberal que va en contra de la naturaleza y el proyecto de vida de las comunidades, remarcó.

Dicha situación se agrava con la presencia de grupos armados legales e ilegales que buscan controlar las economías lícitas e ilícitas, enfatizó.

El Consejo apuntó que 'el gobierno nacional una vez más ha incumplido los acuerdos con las comunidades indígenas y organizaciones sociales'.

Hoy las comunidades no vemos avances ni garantías por parte del Gobierno, ni respuestas al debate político en temas estructurales. No quiere darles la cara a los pueblos indígenas, lo cual agrava la emergencia social, económica y humanitaria, recalcó.

En opinión del Consejo, el Gobierno de (Iván) Duque y su partido político (Centro Democrático), han acudido a diversas estrategias para volver trizas al Acuerdo de Paz firmado en 2016 entre el Estado y la exguerrilla FARC-EP.

Desconocen el derecho de las víctimas y las comunidades; destruyen los puntos transversales del Acuerdo, entre ellos, la reforma rural integral, la participación política, la solución a los cultivos de uso ilícito, el reconocimiento y restablecimiento de los derechos de las víctimas y el capítulo étnico, puntualizó.

El CRIC señaló que 'va en contra de la Constitución colombiana que el derecho a la protesta y movilización social se vea amenazado desde el Gobierno creando un estado de opinión en contra del paro nacional y haciendo señalamientos a quienes llamamos a participar en el mismo'.

Aduce el presidente Duque que respeta este derecho, pero a la vez amenaza con medidas represivas y las empieza a implementar, actuando como si se encontrara en un estado de conmoción interna, anunciando incluso medidas excepcionales, añadió.

(Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/207918-indigenas-colombianos-se-sumaran-manana-a-la-huelga-general-contra-el-gobierno-de-duque>



Radio Habana Cuba